

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



DISCUSIÓN DE RESERVA PARA ACAPULCO, PUSO EN RIESGO INTEGRIDAD DE LOS DIPUTADOS, SEÑALA MARCELA GUERRA; OSCAR RAMÍREZ: LLEGÓ LA RENUNCIA DE ZALDÍVAR

Durante largas horas en tres días y las primeras 6 con 38 minutos de ayer, puso a prueba su carácter fuerte, el cual, ella misma reveló tener, la víspera de asumir su nuevo encargo en el último año de LXV Legislatura.

Legisladoras de Morena-PT, principalmente, fueron su examen, para demostrar que tiene paciencia, sapiencia e inteligencia, para sortear provocativas intervenciones, desde la curul o la tribuna popular de San Lázaro.

Hay que reconocer que aún cuando los ocupantes de tribuna se pasaban de los 3 y 5 minutos que les dan para exponer su reserva, no cortó el sonido a ninguna diputada o diputado, sea de cualquier grupo parlamentario.

Diligente, con los coordinadores parlamentarios o vicecoordinadores.

Las últimas 12 horas con 37 minutos en que se discutieron las reservas al dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación del siguiente año, fue la asamblea plenaria, su examen.

Suspicias levantó entre representantes del bloque opositor, máxime en la bancada a la que pertenece, cuando su coordinador parlamentario, subió a tribuna para proponer que se extinga el Fobaproa y reasignar 50 mil mdp para ese virtual saqueo, en reconstrucción de Acapulco y beneficiar a sus habitantes.



Hubo confusión en la aprobación a mano alzada de esa propuesta del PRI, solicitud que no atendió de Rubén Moreira Valdez, para que se abriera el tablero electrónico de votación, y que se aprobara o rechazar su planteamiento.

No lo hizo, sino que esperó a que se calmaran los ánimos y verse en la obligación para decretar un tercer receso de la sesión del lunes pasado, en el tercer día de sesiones, por más de dos horas.

Marcela Guerra Castillo, hasta recibió “felicitaciones” de sus adversarias de Morena, por esperar a abrir el tablero electrónico, luego de leerse la reserva del priista de Coahuila, de 21 páginas, tiempo que aprovechó el jefe de la bancada tricolor, para conceder entrevista ante los medios.

No obstante que la reserva priista se desechó en votación nominal por tablero electrónico, la tardanza en ordenar ese procedimiento, hay que decirlo, hasta que se leyera la propuesta, cual exigió Leonel Godoy Rangel, levantó suspicacias, especulaciones y comentarios, de acuerdo a la conveniencia de los integrantes en cada grupo parlamentario.

Fue evidente, hay que decirlo, el nerviosismo en que condujo las últimas horas de la sesión la diputada Marcela Guerra Castillo, cual demostraba con leves movimientos en su mano, y bolígrafo entre los dedos.

El “termine diputada”, “gracias diputada”, lo revelan, pero la presidenta de la asamblea, no perdió los estribos ni los ánimos para conducir hasta agotar el asunto con la votación que, cual grupo mayor, impuso Morena y “satélites”.

Y paciencia para esperar a terminar de exponer su reserva, el orador u oradora.

Horas después de clausurar la sesión que inició el lunes pasado, Marcela Guerra, emitió posicionamiento por esos hechos, en los que además de la propuesta de Rubén Moreira, hubo empujones y conato de gresca, entre diputadas de Morena y del PAN.



Expone que la mesa directiva que preside, se rige bajo los principios de imparcialidad y objetividad y tiene la obligación de aplicar el Reglamento de la Cámara de Diputados, “para asegurar el debido desarrollo de las sesiones”.

Por lo que en la discusión del Presupuesto, además de las disposiciones reglamentarias, añade, se basa en al acuerdo que aprobaron los coordinadores parlamentarios en Junta de Coordinación Política, reglas que, ellos mismos aprobaron “y la presidencia de la mesa directiva tiene la obligación de hacerlo cumplir en la discusión”.

Con alusión directa a los hechos que sucedieron durante las últimas 6 horas en el salón de sesiones, durante la discusión de reservas finales al dictamen -de 6 de la tarde del miércoles a 6 de la mañana de ayer-, Marcela Guerra, justifica su actuación, el por qué decretó tercer receso:

“Porque la discusión se subió de tono, al punto de que se puso en riesgo la integridad de las y los legisladores y lo haré las veces que sean necesarios para privilegiar el diálogo y el consenso”.

“El tablero no se abrió de inmediato, porque hubo varias solicitudes para que se leyera por completo la propuesta del diputado Moreira, con la finalidad de dar claridad de la asamblea de lo que se estaba poniendo a discusión”.

Luego de explicar esa parte de álgida sesión en la que nuestros representantes populares discutieron reservas al PEF-2024, Marcela Guerra, reitera que la mesa directiva se caracteriza por garantizar libertad de expresión y permitir que la asamblea sea exprese.

Con equilibrio, pondera, en las participaciones de todos los grupos parlamentarios y en el desahogo de todas las mociones para dictar los trámites que corresponden.

Reiterativa, la presidenta en Cámara de Diputados:

“Mi responsabilidad es aplicar el Reglamento y la Ley Orgánica del Congreso, no puedo guiarme por percepciones de las diputadas y diputados”.



Es verdad, cada presidente en mesa directiva, tiene su estilo personal para dirigir las sesiones solemnes, ordinarias, extraordinarias, presidir la Comisión Permanente, con sustento en el Reglamento y Ley Orgánica, en coordinación con el otro órgano de gobierno: Junta de Coordinación Política, que esta ocasión, la preside el PAN, con Jorge Romero Herrera.

Son los riesgos de presidir una Cámara, con pluralidad, aunque a veces, incurran en el uso y abuso de violencia de género, ¡contra el mismo género!

¡Ah!, la política en los tiempos de la sucesión.

EN EL CHACALEO

Terminó pasarela en la tribuna de San Lázaro y, al menos en la bancada que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco y “satélites”, el sinodal, ya tiene reporte de quién de sus correligionarios o correligionarias que subieron a tribuna, son capaces de involucrarse en la bandera nacional, escalar uno de los Muros de Honor, dentro del recinto de San Lázaro y ofrendar su vida por el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal... U ofrecérsela a la próxima heredera del trono en Palacio Nacional, la señora Claudia Sheinbaum Pardo, cual ellos así perfilan... El mismo guión con el que los adoctrinaron, lo repitieron morenistas y petistas, cuando en las discusiones de proyectos torales, desde que inició el actual periodo ordinario de sesiones en septiembre, terminan sus intervenciones y, el general Lázaro Cárdenas del Río, el prócer mexiquense, Adolfo López Mateos, son poca cosa, frente a su jefe máximo... Marcelo Luis Ebrard Casaubón, hace el ridículo con pequeñeces de inconformarse en las instancias de Morena, ante el virtual arrebató de candidatura presidencial en Morena, que le hicieron y no se da cuenta... Si en verdad habría de querer separarse del rebaño, tengan la seguridad que sin los votos de sus más de 30 seguidores en la bancada de Morena y PT en San Lázaro, no se habría de aprobar el paquete económico del 2024... Ahora sí que Marcelo Ebrard, quiere dormir al velador, cuando millones de mexicanos en este país, sí tienen sentido común y ya percibieron cómo lo trataron y nadie le dice que nada tiene que hacer en Morena... Esta semana, cuestionamos en esta columna, ¿quién engaña a quién? ¿quién espía a quién? En Morena, con



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

10/11/2023

OPINIÓN

motivo de la balconada que le dieron a Martí Batres con uno de sus correligionarios, al hacer pública una llamada entre ambos, en la que dejan en claro que apoyan a Clara Marina Brugada Molina, para la candidatura de Morena en CDMX y no al señor Omar García Harfuch... Lo peor, que en esa llamada denotan que están detrás del fuego amigo, guerra sucia y periodicosos, contra el nieto del general, Marcelino García Barragán... ¡Caramba!... O en el caso de la llamada que filtraron, apócrifa, dicen, en la que el diputado Ignacio Mier y Mario Delgado Carrillo, presuntamente, “negocian” candidatura del coordinador parlamentario al gobierno de Puebla... Ambos, hay que decirlo, tienen “sana cercanía”, porque el actual diputado, sucedió al dirigente de ese partido, cuando dejó de presidir la bancada mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66... Ambición, avaricia y codicia, perdieron al que fue delfín de Ebrard y traicionó en los momentos finales de la sucesión oficial, al que lo encumbró... Empero, cual frase bíblica, con la vara que mides... ¿Cuánto costará en Morena, una candidatura para gobernador? ¿Eh?, ¿Qué precio, político, de billete y social, tendrá?... Visión, creatividad, emprendedores, nuestros representantes populares, en la discusión del PEF-2024, cuando subían a tribuna y se esmeraron en ejemplificar con figuras de utilería, mantas, fotografías, audios y todo lo que se les ocurrió para defenestrar al adversario, al Presidente, a sus antecesores y virtuales candidatas a la Presidencia, Xochitl Gálvez y Claudia Sheinbaum... Ayer, en la última hora de la sesión, un panista -penúltimo orador-, puyó a los morenos, cuando entre varios de sus correligionarios, sacó una imagen, tamaño virtual de la hidalguense y su nombre, letra por letra, en láminas blancas... Rector habemus en la UNAM. La Junta de gobierno, designó a Leonardo Lomelí Vanegas, rector de nuestra máxima casa de estudios, para el periodo 2023-2027... ¡Enhorabuena!... Bajo su rectoría, se espera que defina situación de la ministra, Yasmín Esquivel Mossa, en el asunto de su tesis, si es pirata, plagio o como decimos en este noble y sagrado oficio, voló... Lo que sea pero que el asunto se dirima y la UNAM se deslinde de ilegalidades y la ministra, se quite la piedra en el zapato... Nuestros representantes populares en Cámara de Diputados o en el Senado de la República, en largas horas para el desahogo de iniciativas como el paquete económico 2024, degustaron Café Bautista, cosecha Veracruz, cien por ciento



orgánico, sabores originales, de vainilla, canela, pimienta, moka jo natural!... Un adelanto del estilo personal de gobernar que tendrá en el país, si gana la elección del 2 de junio 2024, Claudia Sheinbaum, emergió desde Nueva York, con el viejo recurso de espiar a los adversarios y camaradas, a través de su teléfono... ¿A poco el presidente Andrés Manuel López Obrador será la excepción? ¿Eh? ¿A él no lo espió la “camarada”, Ernestina Godoy Ramos?... A como están las cosas en ese flagelo, no tardaremos en enterarnos de que también espiaban al embajador de Estados Unidos en México, el carismático, Ken Salazar... Reiteramos, en fin de sexenio, en este país, es cuando se presenta el cobro de facturas. ¡Cuidado!... Como reiteramos a nuestra clase política: por donde quiera que andes, deja amigos, porque nunca vas a saber cuándo lo vas a necesitar... O aquella más verídica: ¡fíjate bien! a quien pisas cuando subes, para que no te lo encuentres cuando caigas... No hay mejor cosa que tener atributos de lealtad, discreción, confianza y respeto, lo demás, llega solo... ¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo... Soberbia, ambición, avaricia, codicia, pierden a cualquier ser humano, máxime, cuando tienen poder y billete... ¡Cuidado!... El senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, reporta que llegó a la Cámara, la solicitud de renuncia que el ministro Arturo Zaldívar, presentó al Presidente de la República. El documento, declaró, se turnó a la comisión de Justicia que preside Olga Sánchez Cordero... El senador de Comitán, Chiapas, espera con ansiedad y nervios, saber si Morena lo considera como el prospecto para la candidatura al gobierno de su estado... Este viernes, para él, para el diputado Ignacio Mier y el senador con licencia, Alejandro Armenta, será inolvidable, sea cual fuere la decisión de “ysq”, para “palomear” candidatos a 9 gobiernos estatales en este país... Claudia Sheinbaum, sigue sin llenar lugares que visita: cuando inicia su intervención, la gente, abandona la reunión... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...